

Revela estudio de Mexicanos contra la Corrupción

En la impunidad, 60% de implicados en corrupción con AMLO y Peña Nieto

● Desvíos en 16 casos ascienden a más de 26,000 millones de pesos del erario

Arturo Rojas
politico@eleconomista.mx

En el Tablero de la Impunidad, trabajo realizado por la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), se descubrió que en 16 casos de corrupción analizados sólo se les inició un proceso penal a 85 de 212 personas involucradas, lo que significa que alrededor del 60% de los implicados no han sido investigados ni procesados por la justicia.

De las 85 sólo ocho personas han sido sometidas a todo el proceso penal.

El trabajo analizó nueve casos correspondientes al sexenio de Andrés Manuel López Obrador y siete al de Enrique Peña Nieto, que revelaron desvíos de recursos que ascienden a una cifra de, por lo menos, 26,738 millones de pesos.

Además, los resultados revelaron que el grado de avance promedio en la resolución de los casos es de tan sólo el 25%, y ninguno de ellos ha superado el 60%, evidenciando la persistente impunidad en el país. Ninguno de los casos de corrupción del sexenio pasado o actual ha sido resuelto en su totalidad, una situación inaceptable.

La presidenta de MCCI, María Amparo Casar destacó que el Tablero será una herramienta actualizada en tiempo real para verificar el fin de la impunidad; pues explicó

que es necesario hacerle un marcaje preciso a estos y todos los casos no resueltos de corrupción en México.

Diana García Ángeles, investigadora de la ONG, apuntó que la principal tarea del Tablero es proporcionar información accesible y comprensible para la población, que les permita conocer el funcionamiento del proceso penal y exigir a las autoridades que cumplan con su deber en la lucha contra la corrupción; además de que evalúa el progreso en la persecución de los actos de corrupción.

Según la investigadora, para realizar este Tablero se analizaron notas periodísticas y más de 1,000 expedientes judiciales y sentencias del Poder Judicial de la Federación. También, se examinó la línea procesal de los presuntos responsables en casos de este tipo, tanto en vía penal como en vía administrativa.

Datos por asunto

Actualmente, con un nivel de impunidad entre ocho y 10 se encuentran los casos de los presuntos actos de corrupción de familiares de AMLO, los moches en el DIF, los Diezmos de Delfina en Texcoco, la utilización de la FGR por parte del fiscal Alejandro Gertz Manero contra sus enemigos, las operaciones con empresas fantasmas de la Cooperativa Cruz Azul, las irregularidades en el Indep y los desvíos en los Cendis.

Mientras que calificados entre cinco y siete, se ubican los casos de Segalmex, la corrupción en la Conade, la Estafa Maestra, Odebrecht, los espionajes con Pegasus y los contratos millonarios de medicamentos con empresas relacionadas al superdelegado Carlos Lomelí.

Los casos con menos nivel de impunidad son la Línea 12 de Metro, Agronitrogenados y la Operación Saffro.

Jorge Alberto Alatorre, presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, reconoció el proyecto presentado por MCCI y destacó la necesidad de contar con herramientas transparentes e imparciales para consultar y dar seguimiento a este tipo de delitos.

El presidente del CPC reconoció que la impunidad y la falta de seguimiento adecuado a los casos han llevado a una desilusión generalizada entre la población, fomentando un fatalismo que socava los principios democráticos. Alatorre enfatizó la importancia de exigir mayor eficacia a las instituciones en la lucha contra la corrupción.



MCCI analizó nueve casos correspondientes al sexenio de Andrés Manuel López Obrador y siete al de Enrique Peña Nieto, que revelaron desvíos de recursos que ascienden a una cifra de, por lo menos, 26,738 millones de pesos.



El proyecto presentado por MCCI se actualizará frecuentemente con el fin de que la población pueda dar seguimiento.

FOTO: ESPECIAL

